

L'ACDI finance un certain nombre d'importants projets agricoles en Malaisie. Ces projets sont décrits dans la section 4.1 du présent rapport.

Communications

Avec l'aide d'Affaires extérieures et Commerce extérieur Canada, le ministère des Communications s'est efforcé d'exporter, vers la Malaisie, les connaissances techniques du Canada dans le secteur des communications. Durant les quatre dernières années, ces deux ministères ont parrainé un certain nombre de missions commerciales et techniques en provenance et à destination de la Malaisie. Des fonctionnaires malaysiens se sont également rendus au Canada pour acquérir une formation (durant habituellement 6 semaines) dispensée par le ministère des Communications dans le secteur de la gestion du spectre et d'autres domaines bien connus du Canada. Des fonctionnaires malaysiens ont également participé à des sessions de formation à l'Institut des cadres supérieurs en gestion des télécommunications du Canada. L'Institut, qui est financé par le gouvernement du Canada et par le secteur privé, dispense une formation sur la gestion et l'utilisation des réseaux de téléphone et de communication à des représentants de pays en développement.

Énergie

Dans le secteur de l'électricité, Hydro-Ontario a signé une entente de service avec la Sarawak Electricity Supply Corporation pour l'aider dans l'élaboration et la planification d'un système d'information de gestion et dans la conception et la réquisition d'un logiciel et d'un modèle informatiques d'optimisation de la production d'électricité. Dans l'État de Sabah, Hydro-Québec International a signé une entente de services et de conseils techniques avec la Commission de l'électricité pour l'aider dans la réalisation d'un projet de contrôle des systèmes et de cueillette de données.

Éducation et échanges

L'éducation a toujours été un élément essentiel des relations bilatérales du Canada avec la Malaisie. Des étudiants malaysiens sont inscrits à des universités canadiennes et à d'autres établissements d'enseignement postsecondaire du Canada depuis les années 50 et, actuellement, environ 65 000 diplômés d'établissements canadiens occupent des postes importants partout en Malaisie. Le nombre d'étudiants malaysiens au Canada a, cependant, diminué de façon significative ces dernières années; il est passé d'environ 6 000 à environ 2 000.

Afin d'améliorer l'échange de renseignements sur les possibilités qu'offre le Canada au chapitre de l'éducation et pour augmenter le nombre d'étudiants malaysiens dans les institutions d'éducation et de formation du Canada, le Centre Éducation Canada a été inauguré officiellement en octobre 1989, durant une visite du premier ministre Brian Mulroney en Malaisie lors de la Réunion des chefs de gouvernement du Commonwealth. Trois organismes nationaux importants qui regroupent la quasi-totalité des universités et des collèges du Canada assurent la mise sur pied de ce centre.

Un autre projet dans le secteur de l'éducation, actuellement envisagé, entraînerait la signature d'un protocole d'entente entre la Malaisie et le Canada; ce protocole permettrait aux étudiants malaysiens qui ont reçu une formation professionnelle universitaire au Canada dans le secteur de la comptabilité de vivre une expérience pratique de travail (un stage d'apprentissage) avant de retourner en Malaisie avec le titre de comptables agréés. Le gouvernement de la Malaisie, qui accorde beaucoup d'importance à ce genre d'échange, analyse actuellement le protocole d'entente.

Défense

L'attaché des Forces canadiennes à Kuala Lumpur est accrédité auprès de la Thaïlande, des Philippines, de l'Indonésie et du Brunéi. Il s'acquitte de son mandat, qui consiste à resserrer les liens entre les États membres de l'ANASE au chapitre de la défense, en restant en contact avec les forces armées de la région, en mettant en application des programmes de défense réunissant les États membres de l'ANASE et le Canada, et en faisant la promotion des produits et services de défense du Canada.

La Malaisie est un membre à part entière du Programme d'aide à l'instruction militaire (PAIM) du Canada. Six candidats malaysiens ont reçu une formation au Canada depuis 1987, et un autre viendra au Canada en 1990. En tout, 146 officiers malaysiens ont pris part au PAIM depuis 1966; la moitié d'entre eux ont reçu leur formation durant les trois premières années d'existence du programme.

Des représentants du Collège de la Défense nationale du Canada ont visité la Malaisie en mars 1987 dans le cadre de leur voyage d'étude en Asie. Enfin, dans le cadre du voyage du croiseur-école du service maritime des Forces canadiennes qui a eu lieu durant l'été de 1990, des navires de guerre canadiens ont fait des visites de courtoisie dans un certain nombre de ports de l'Asie du Sud-Est, y compris en Malaisie.